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Sintesi giornalistica della seduta del 26 ottobre 2005 
Il verbale è agli atti della Segreteria del Consiglio comunale 
 
Si è tenuta oggi, presieduta da Giovanni Squame, alla presenza di 42 consiglieri la seduta del 
Consiglio Comunale: 
ecco l’appello. 

Sindaco: Iervolino Russo Rosa: presente;  

Ambrosino Raffaele: presente;  

Assumma Ignazio: presente;  

Balzamo Giuseppe: presente;  

Barretta Giuseppe: presente;  

Bianco Francesco: assente;  

Bocchetti Gaetano: assente;  

Budillion Alfredo: presente; 

Buono Stefano: assente;  

Carotenuto Raffaele: presente;  

Carrino Gabriele: presente;  

Centanni Gennaro: presente;  

Cerqua Rosalba: presente;  

Cigliano Dario: assente;  

Cilenti Saverio: presente;  

Coppeto Mario: presente;  

Corrado Giuliana: presente;  

Culiers Antonio: assente;  

D’Angelo Rosario: presente;  

De Flaviis Ugo: assente;  

Delfino Mario: assente;  

De Rosa Gianpaolo: presente;  

Di Dato Carlo: assente;  

Diodato Pietro: assente;  

Eletto Francesco: presente;  

Esposito Mario: presente;  

Fiola Ciro: presente;  

Fucito Alessandro: presente;  

Funaro Antonio: presente;  

Galiero Salvatore: presente;  

Guerriero Salvatore: assente;  

Impegno Leonardo: assente;  
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Laboccetta Amedeo: assente;  

Lanzotti Stanislao: presente; 

Lupo Vito: presente;  

Maffei Mario: presente;  

Mansueto Marco: assente;  

Martusciello Antonio: assente;  

Mastranzo Pietro: assente;  

Migliore Gennaro: assente;  

Minopoli Umberto: presente;  

Mola Gennaro: presente;  

Moretto Vincenzo: presente;  

Moxedano Francesco: presente;  

Nugnes Giorgio: presente;  

Ospite Claudio: presente;  

Palladino Giovanni: presente;  

Parisi Salvatore: presente;  

Passariello Luciano: assente;  

Pecoraro Scanio Alfonso: assente;  

Raja Ugo: presente;  

Ruggiero Vincenzo Maria: presente; 

Russo Antonio: presente;  

Russo Vincenzo: presente;  

Scarpitti Mauro: presente;  

Scopato Sergio: presente;  

Signoriello Ciro: presente;  

Squame Giovanni: presente;  

Valente Valeria: presente;  

Varriale Salvatore: assente;  

Venanzoni Diego: presente.  
 
 Il Consiglio era stato convocato per trattare la deliberazione di ratifica sull’Accordo di Programma 
tra la Regione Campania e il Comune di Napoli finalizzato alla realizzazione del progetto di 
riqualificazione del Patrimonio Immobiliare ex Risanamento sito in zona Arenaccia e, a seguire gli 
ordini del giorno non discussi nell’ultima seduta del consiglio dedicata alla Sanità Cittadina. 
Dopo gli interventi, ai sensi dell’art.37, svolti dai consiglieri Signoriello, Corrado, Esposito, 
Moretto, Fiola, Ambrosino e Di Dato, sono state ricordate, con un minuto di silenzio dell’Aula,  due 
figure significative della storia delle istituzioni napoletane: Pino Amato è stato commemorato dal 
cons. Mastranzo a vent’anni dall’assassinio ad opera delle Brigate Rosse, mentre Vera Lombardi, 
già consigliere comunale e medaglia d’oro della resistenza è stata ricordata dal cons.Fucito.  
Anche il Sindaco, nell’associarsi, ha preannunciato iniziative da parte dell’Amministrazione per 
ricordare questi due illustri concittadini. 
Subito dopo il cons. Mastranzo ha richiesto la verifica del numero legale. 
 I lavori sono ripresi, presenti 32 consiglieri su 61. 
Ecco l’appello: 

Sindaco: Iervolino Russo Rosa: presente;  
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Ambrosino Raffaele: assente;  

Assumma Ignazio: presente;  

Balzamo Giuseppe: presente;  

Barretta Giuseppe: presente;  

Bianco Francesco: presente;  

Bocchetti Gaetano: assente;  

Budillion Alfredo: presente; 

Buono Stefano: assente;  

Carotenuto Raffaele: presente;  

Carrino Gabriele: presente;  

Centanni Gennaro: presente;  

Cerqua Rosalba: presente;  

Cigliano Dario: assente;  

Cilenti Saverio: presente;  

Coppeto Mario: presente;  

Corrado Giuliana: assente;  

Culiers Antonio: assente;  

D’Angelo Rosario: assente;  

De Flaviis Ugo: assente;  

Delfino Mario: assente;  

De Rosa Gianpaolo: presente;  

Di Dato Carlo: assente;  

Diodato Pietro: assente;  

Eletto Francesco: presente;  

Esposito Mario: assente;  

Fiola Ciro: presente;  

Fucito Alessandro: presente;  

Funaro Antonio: presente;  

Galiero Salvatore: presente;  

Guerriero Salvatore: assente;  

Impegno Leonardo: assente;  

Laboccetta Amedeo: assente;  

Lanzotti Stanislao: assente; 

Lupo Vito: presente;  

Maffei Mario: presente;  

Mansueto Marco: assente;  

Martusciello Antonio: assente;  

Mastranzo Pietro: assente;  

Migliore Gennaro: assente;  

Minopoli Umberto: assente;  

Mola Gennaro: presente;  

Moretto Vincenzo: assente;  
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Moxedano Francesco: presente;  

Nugnes Giorgio: presente;  

Ospite Claudio: presente;  

Palladino Giovanni: presente;  

Parisi Salvatore: presente;  

Passariello Luciano: assente;  

Pecoraro Scanio Alfonso: assente;  

Raja Ugo: presente;  

Ruggiero Vincenzo Maria: presente; 

Russo Antonio: assente;  

Russo Vincenzo: presente;  

Scarpitti Mauro: presente;  

Scopato Sergio: assente;  

Signoriello Ciro: assente;  

Squame Giovanni: presente;  

Valente Valeria: presente;  

Varriale Salvatore: assente;  

  Venanzoni Diego: assente. 

 
 
 L’Aula ha ascoltato quindi  la relazione dell’Assessore Papa sulla deliberazione di Ratifica 
sull’Accordo di Programma  per il progetto di riqualificazione del Patrimonio Immobiliare ex 
Risanamento sito in zona Arenaccia . 
Ecco i passaggi più significativi della relazione del Vice Sindaco Rocco Papa: 

 
Si tratta di una delibera che abbiamo già proposto in Commissione Consiliare Urbanistica, che è stata 

valutata Positivamente in sede di Commissione Consiliare Urbanistica e che riguarda una piccola 

variante dello strumento urbanistico vigente, di natura più estetica che funzionale, piccola variante 

che, però, consente di dare il via a quel percorso di riqualificazione, d’irrobustire quel percorso di 

riqualificazione che riguarda una vasta platea di nostri cittadini che in questi anni si sono trovati in 

un’attività di confronto con la proprietà dei loro alloggi e che ha visto a mio giudizio 

l’Amministrazione Comunale sempre a loro fianco, al fine di riuscire a trovare le condizione perché 

questo passaggio dalla proprietà in divisa alla proprietà dei singoli utilizzatori, dei singoli inquilini, 

avvenisse nella maniera più piena possibile, con il massimo della soddisfazione di tutti, si tratta, in 

altre parole, di modificare un combinato disposto di norme che non consente di realizzare balconi per 

un gruppo di edifici che sono indicati puntualmente nella delibera, per una larghezza maggiore di 

metri 2, fu una discussione che facemmo in questo Consiglio Comunale, qualcuno dei Consiglieri più 

attenti lo ricorderà, in realtà, da un confronto continuo con le organizzazioni sindacali, i rappresentanti 

degli inquilini, è venuta fuori che l’esigenza di questi gruppi consiliari era orientata a avere una 

superficie di affaccio superiore ai due metri lineari che il Consiglio aveva concesso, proprio in ragione 

della dimensione degli alloggi stessi, in ragione di una maggiore possibilità di esposizione verso 
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l’esterno, in modo da garantire a tutti gli inquilini di questi alloggi di poter utilizzare al meglio i loro 

immobili.  

Infine, per quanto riguarda l’aspetto connesso al protocollo d’intesa che viene giustamente richiamato 

all’interno della delibera, naturalmente, si tratta di un protocollo d’intesa che ha dato l’avvio a tutta la 

procedura amministrativa, essendo stato scritto il protocollo stesso dal Sindaco di Napoli, va da se che 

il contenuto del protocollo, a causa di una sopravvenuta normativa non possono essere realizzati, 

naturalmente, non saranno realizzati. In questo, e chiudo il mio intervento, posso anticipare il parere 

favorevole dell’Amministrazione Comunale all’emendamento proposto perché ci sembra, anche se 

superfluo, utile riportare all’interno della delibera così come richiesto dai firmatari dell’emendamento 

stesso.  

 
Al termine l’Aula ha esaminato e approvato a maggioranza due ordini del giorno, a firma dei 
consiglieri Galiero e Centanni(DS) per impegnare l’Amministrazione  a svolgere, nel primo, 
un’azione di tutela contro speculazioni e, nell’altro, un sostegno a favore delle fasce più basse ed un 
emendamento, a firma di Ambrosino (FI) ed altri, in allegato alla delibera.  
( I testi integrali sono visionabili nel sito del Comune alla pagina relativa alla seduta del 26 
ottobre ) 
Subito dopo  la delibera di ratifica, su richiesta del cons. Signoriello, è stata messa in votazione per 
appello nominale ed approvata  con  35 SI . 
Eccone l’esito : 

Sindaco: Iervolino Russo Rosa: si;  

Ambrosino Raffaele: assente;  

Assumma Ignazio: si;  

Balzamo Giuseppe: si;  

Barretta Giuseppe: si;  

Bianco Francesco: assente;  

Bocchetti Gaetano: assente;  

Budillion Alfredo: si; 

Buono Stefano: assente;  

Carotenuto Raffaele: si;  

Carrino Gabriele: si;  

Centanni Gennaro: si;  

Cerqua Rosalba: si;  

Cigliano Dario: assente;  

Cilenti Saverio: si;  

Coppeto Mario: si;  

Corrado Giuliana: assente;  

Culiers Antonio: assente;  

D’Angelo Rosario: assente;  

De Flaviis Ugo: assente;  

Delfino Mario: si;  

De Rosa Gianpaolo: si;  

Di Dato Carlo: assente;  

Diodato Pietro: si;  
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Eletto Francesco: si;  

Esposito Mario: assente;  

Fiola Ciro: si;  

Fucito Alessandro: si;  

Funaro Antonio: si;  

Galiero Salvatore: si;  

Guerriero Salvatore: assente;  

Impegno Leonardo: assente;  

Laboccetta Amedeo: assente;  

Lanzotti Stanislao: assente; 

Lupo Vito: si;  

Maffei Mario: si;  

Mansueto Marco: assente;  

Martusciello Antonio: assente;  

Mastranzo Pietro: assente;  

Migliore Gennaro: assente;  

Minopoli Umberto: assente;  

Mola Gennaro: si;  

Moretto Vincenzo: si;  

Moxedano Francesco: si;  

Nugnes Giorgio: si;  

Ospite Claudio: si;  

Palladino Giovanni: si;  

Parisi Salvatore: si;  

Passariello Luciano: assente;  

Pecoraro Scanio Alfonso: assente;  

Raja Ugo: si;  

Ruggiero Vincenzo Maria: si; 

Russo Antonio: assente;  

Russo Vincenzo: si;  

Scarpitti Mauro: si;  

Scopato Sergio: assente;  

Signoriello Ciro: assente;  

Squame Giovanni: si;  

Valente Valeria: si;  

Varriale Salvatore: si;  

 Venanzoni Diego: assente.  
 
Il cons. Nugnes (Margherita) ha proposto quindi all’Assemblea di  rinviare alla seduta del Consiglio 
comunale già convocata per il giorno 8 novembre la discussione degli ordini del giorno sulla Sanità 
e quelli iscritti all’ordine suppletivo dei lavori e, quindi, di chiudere la seduta odierna. 
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 La proposta è stata approvata a maggioranza con il voto contrario di AN-CDL-FI- Alternativa 
sociale e l’astensione del Presidente Squame che alle ore 19,40 ha sciolto la seduta aggiornando i 
lavori a martedì 8 novembre alle ore 10.00. 
 

 

 

Il Capo Ufficio Stampa del Consiglio comunale 

Mimmo Annunziata 

 


